
Conjugaison n°18 
L’impératif  

 
1.Le mode impératif eu utilisé pour exprimer un ordre, un conseil ou une 
consigne. 
Ne le perds pas des yeux ! Mets tes gants, il fait froid,  Pose et effectue l'addition. 
                     ordre                                              conseil                                           consigne 

2. À l'impératif, le verbe ne se conjugue qu'à trois personnes et le sujet n'est 
jamais exprimé:  
Monte avec lui. /2" personne du singulier)   
Montons avec lui. (1re personne du pluriel)  
Montez avec lui. (2e personne du pluriel) 
3.Au présent de l'impératif les terminaisons pour: 
- les verbes du 1er groupe et certains verbes du 3e groupe (ouvrir, cueillir, offrir, 
souffrir...) se terminent par « ~e,~ons'~ez »: chanter: chante –chantons- chantez / ouvrir-
ouvre -ouvrons -ouvrez 
- la plupart des verbes des 2e et 3émegroupes se terminent par « – s, -ons, -ez » : choisir:
choisis, choisissons -choisissez /sorti r :sors -sortons - sortez 
- certains verbes du 3ème groupe ont des formes particulières :  
Aller:  va - allons - allez/ faire:  fais -faisons -faites / dire: dis –disons - dites 
- les verbes être et avoir changent de radical :  
Être: sois –soyons-soyez /avoir: aie - ayons - ayez 
• Attention! devant les pronoms en et y, les verbes qui se terminent par -e ou -a 
prennent un -s à  la 2e personne du singulier :  
Coupe du bois / Coupes-en.    -   Va au marché, - Vas-y ! 
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